

滑川東地区の主な提言等と回答要旨

提言等の項目	H26に開催した「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
① 道路側溝 マンホール	常盤町は水の流れてない町内で、冬は融雪もなく、雪を側溝へ落とすしかないが、側溝の勾配も考えられているとは思えず、雪を落としても流れない。雪を投入できる側溝にしてもらいたい。また別の場所ではマンホールの埋め戻しが悪かったのか大きな段差があり、危険なので改修してもらいたい。	側溝の勾配については、町内会長さんと打合せをさせていただき、直したいと思いません。マンホールにつきましては、施工が悪かったのか周りが下がっていったのかはわかりませんが、すぐに測量等を行い、直せるものであればすぐに対応したいと思います。
② 用水の管理	以前から語る会で三穂町まで水が流れてこないと言っており、そのたびに市に確認してもらっているが、現在もちゃんと流れてこない。近隣の町内が好き勝手に水の流れを変えていると考えている。市が間に入って調整できないか。	前回の市長と語る会の後確認した際には水が流れていることを確認していますが、本日確認したところ、せき板がしてあり、確かに水は流れていませんでした。用水の支流については各町内の利益不利益や考え方があるため、関係町内会で協議していただくことが原則だと考えています。
③ ゴミ捨て禁止看板	漁港の近くに家のお墓があるが、大昔の豪雪の時にゴミ捨て禁止の看板が折れ、その後看板が設置されておらず、ゴミを捨てる人がいて困っています。	すぐに看板を設置したいと思います。
④ 交流プラザ	交流プラザの2階を改装することになると思うが、吹き抜けのままだと子どもが危ない。そこで穴あきボードをぐるりと設置し、転落防止兼展示スペースとすることを提案したい。また、遊具の施設を作るのであれば、子どもが少ない日中にカラーリングができるようになればありがたい。	ご指摘の通り、吹き抜けのままでは危険かと思っておりますので、参考にさせていただきます。カラーリングについては申し訳ありませんが難しいと考えています。
⑤ 福祉利用券	福祉利用券は周りでありあまり人気がない。他市町村ではガソリン給付券があったりと使い勝手が良い。そこまでしろとは言わないが、選択して利用できるようなればいいと思う。	他市町村の取り組みを研究し、検討してみたいと思います。
⑥ たばこのポイ捨て	たばこのポイ捨てをよく見かける。火災にならないように、市からも呼びかけてほしい。	ポイ捨てについては個人のモラルの問題に尽きると思います。市として、モラルの向上のためどうしていけばいいのか考えていきたいと思っています。
⑦ 川への不法投棄	大町川にイスなどの大きなゴミを投棄していく人間がいる。市へ相談したところ、すぐに川にまで入って取り除いてくれた。残念なことまたゴミが捨てられているが、市だけではなく町内、個人みんなで協力してやっていけばいいと思う。	おっしゃる通り、町内の皆さんと協力できたらいいのですが、高齢化の問題もあり、なかなか難しい時代なのかなとも思います。大きなゴミにつきましては、建設課にご連絡いただければ対応したいと思います。
⑧ 上小泉団地	駐車場を1台契約していた。2台目を自治会が契約した空き地に停めていたが、その後自治会と空き地の契約が解消され停められなくなった。そこで市に2台目の契約をお願いしたが、団地内にスペースは余っているのに新たに駐車場を契約することはできないと言われ困っている。	駐車場につきまして、富山県は車社会ということもあり、1戸につき最低1台分を割り当てないといけません。今現在スペースが空いているからと言って現在入居されている方に優先的に2台以上の契約を許可してしまうと、今後入居される方の駐車スペースがなくなる可能性がありますので、ご理解をお願いします。
⑨ 除雪	昔市が分譲した場所に家を建て、家の前の道路も市道であるのに何年待っても除雪ルートに入らない。いつまで待てばいいのか。	現在市道の延長は約284kmあり、そのうち186kmが除雪路線となっています。市としても最大限除雪したいのですが、オペレーターや建設業者の高齢化や人材不足などもあり、手一杯なところです。交通量や通学路を優先して除雪しており、ご理解いただければと思います。
⑩ 人口増加施策	滑川市はUターンや人口を増やす政策をあまりしていないのではないかと。	ふるさとへ帰ってもらうために声をかけていかなければと思っています。ただ、政策とする場合に条件の整備をする必要があるところです。頑張っていきたいと思っています。
⑪ 児童館	児童館建設にあたり、児童公園の位置付けについて、現在のように自然とリンクしたような計画となっているか聞きたい。	児童館建設につきまして、もちろん自然環境を活かしたものという考えを持っています。
⑫ 空き家	常盤町2区と3区の間あたりの空き家から大きな木が生えているが、誰の土地なのか町内会では知る術がなく困っている。	個人情報の関係があり、所有者を教えることは難しいのですが、生活環境課へご相談いただければ市から所有者に連絡するといった対応をしています。
⑬ 自治会連合会	平日の昼間に町内会長会議があるが、仕事をしている人などの欠席がある中で負担金のお願いをされるのはどうかと思う。会議の時間等はもう少し考えてもらいたい。	研修会の開催等の運営につきましては、自治会で段取りをされていますので、地区の役員会等で相談していただければと思います。
⑭ 道路	吾妻町の五差路から柳原に向かい地下道の突当りまで、その道の舗装がかなり陥没してでこぼこ状態である。下水の個別のマスが道路側にあることなどが原因と思われる。	すぐに対応したいと思います。
⑮ 地鉄の「あいの風」乗り入れ	富山地方鉄道が「あいの風とやま鉄道」に乗り入れることができるとも便利になると思う。ぜひがんばってほしい。	地鉄とあいの風鉄道の利害関係もあり、とても難しいと思うが、夢のある提案としていただきたいと思っています。